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85 clubs sont présents sur 107 clubs affiliés à ce jour 

Membres du Comité Directeur présents 

Membres présents  
DEBERGHES Marc, Président   
LEGROS Pierre, Secrétaire Général  
MEHEUX-DRIANO Yann, Trésorier Général 

  PRAT Caty, Secrétaire Générale adjointe 
BERTON Laurette, Présidente déléguée 
BARBAZANGE Delphine, Membre 
CAUSERET David, Trésorier Général Adjoint 
CARRIE Laurent, Membre 
FAVREAU Nathalie, Membre 
FLAMARION Joël, Membre 
 

   

 
FOUCHARD Aurélien, Membre 
GAULIN Huguette, Membre 
LACHAISE Alexander, Membre 
LANDAIS Jean-Marc, Membre 
MALLET Jacqueline, Membre 
PERAT Anne, Membre 
THOREMBEY Jean-Louis, Membre 
TROUVAT Éric, Membre 
 VANOOTEGEM Bruno, Membre 
  

Assistent  

PANNIER Anthony 
CHAPGIER Marie-Claude, Siège Talence  
PICHAUT Aurélie, secrétaire comptable 
SEBILLOTTE Guilhaine, Directrice ERFAN 
BECKMANN Grégory, coordonnateur ETR 

   

 
Membres excusés 
ALBISTUR Valérie, Membre 
BOQUET Catherine, Membre 
BOURDEN Sarah, Membre 
BOULESTEIX Jacques, Membre 
DUMONT Gérard, Membre médecin 
BURGUETE José, Membre 

   
 

 
 
HAGARD Jean-Louis, Membre 
HEYER Patrick, Membre 
PASCAUD Laurent, Membre 
PERSIGANT Jimmy, Membre 
THOREMBEY Mylène, Membre       

 

 
Excusée :  
Annie DURRIEU (cadre technique) 
 
Invités excusés 
DESCONS Gaël, Président CD 40 
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2. Ouverture de l’Assemblée Générale et allocution du Président de la Ligue, 

Marc DEBERGHES   

Avant l’ouverture de la séance, Pierre LEGROS annonce à l’assemblée qu’un représentant de la fédération 

sera parmi nous en visioconférence, M. Bernard DALMON et précise que nous ne sommes pas équipés 

pour permettre à des clubs de participer en distanciel.  

Il présente et remercie également, M. José CERVERA, Vice-Président en charge du Sport, Education et 

Citoyenneté du CROS Nouvelle-Aquitaine, M. Bruno ARNAUDEAU, Commissaire aux Comptes et M. Benoit 

DELADERRIERE du cabinet ACOMSPORT. 

« Dernière année de l’olympiade, une olympiade qui a connu un déroulement particulier avec cette période 

Covid qui a mis à mal nos associations. La saison 22/23 a été une saison de reprise avec plutôt un rebond 

pour certains. En effet nous avons eu un nombre de licences record cette année sur la ligue, dans des 

départements et ce grâce aux clubs, alors je vous remercie et bravo à tous. 

2019-2020 : 26 813 licences 

2020-2021 : 19 693 licences 

2021-2022 : 25 869 licences 

2022-2023 : 27 304 licences 

 

Je remercie l’ERFAN pour la mise en place de session de formation Aisance Aquatique et les clubs supports 

de ces formations.  

La saison a été très impactée par des fermetures d’établissements pour des raisons de politique de sobriété 

énergétique. Encore une nouvelle difficulté pour le développement de nos associations.  

Nous n’avons, et je le déplore, que peu d’influence auprès des collectivités mais vous avez fait face. C’est 

votre force et votre résilience. 

Au niveau sportif, nous avons de très beaux résultats notamment en Natation Artistique avec les Girondins 

de Bordeaux, de nombreux podiums également aux Criteriums pour la Natation Estivales, en WP avec des 

résultats en CFL inédits, un club avec un titre national et des joueuses et un joueur en équipe de France, en 

Eau libre une très belle finale nationale à Brive et en Natation Course avec 2 nageuses sur les podiums de 

Championnats de France et en équipe de France. Vous avez pu prendre connaissance de l’ensemble de ces 

résultats dans les rapports de chacune des commissions qui vous ont été envoyés.   

Sur la saison 2021-2022 (année administrative encore), en Natation Course annuelle, 5 clubs se classent 

parmi les 100 premiers (SPN Poitiers 51e, CN Niort 61e, SA Mérignac 63e, Girondins de Bordeaux 69e et 

Canards Rochelais 98e). Pour la saison en cours, 2023, classement provisoire (SPN Poitiers 51e, CN Niort 55e, 

Girondins de Bordeaux 58e, SA Mérignac 68e et Canards Rochelais 79e). On note une progression 

importante de l’ensemble des clubs de notre ligue.  

Classement de la Coupe de France des départements, chez les dames, les PA terminent à la 13e place (8e 

chez les dames).  

Coté Natation Estivale, 4 clubs parmi les 10 premiers (ELKAR 64 2e, CN Neuville de Poitou 3e, SA Mauléonais 

Omnisports 4e et Espérance Serres-Castet 10e.  

 Il est important de développer et structurer les clubs si on veut avoir des structures reconnues, nous avons 

beaucoup de clubs qui sont gérés par des éducateurs.  

Un petit rappel, avant la présentation de la commission Ressources, vous êtes responsables et les seuls 

décisionnaires au sein de vos clubs. La formation qui est mise en place par l’ERFAN est là pour vous aider à 

pérenniser l’encadrement de vos groupes. Nous avons 5 disciplines pour les compétitions ; nous avons 
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besoin d’officiels que nous devons former et faire naitre parfois des vocations. A noter une initiative coté 

CD 24 avec une vidéo mettant en avant les officiels de son département, une Vidéo à destination des 

parents de nageurs pour qu’ils rejoignent l’encadrement dans les clubs.  

Certaines disciplines sont en difficultés par manque d’officiels et nous devons en élargir le contingent ; cela 

passera par votre implication.   

Les années à venir seront décisives. Il nous faut préparer l’après 2024, et en effet, nous devrons être force 

de proposition pour que nous soyons incontournables et même indispensables quand une collectivité 

pensera à une organisation aquatique, une construction… nous avons des bénévoles formés et rompus à 

des organisations, du matériel disponible et des actions existantes ou à créer pour faire connaitre notre 

savoir-faire.  

Je tiens à souligner le travail important réalisé à destination des clubs et comités départementaux par la 

commission Ressources (avec une enquête proposée pour une meilleure connaissance des clubs de la ligue 

afin d’être une force de proposition adaptée à vos besoins. La commission subventions et finances avec le 

travail très important sur l’étude des dossiers de demande de subventions ANS-PSF, et la commission 

labellisation qui a réalisé un travail important d’étude de dossiers que j’ai souhaité se réaliser dans la 

bienveillance afin de ne surtout pas pénaliser les clubs, l’annonce de la nouvelle mouture de labellisation 

ayant été faite par la fédération au début de l’été.  

Les commissions sont là pour préparer cet avenir.  

Je remercie l’ensemble des présidences pour le travail réalisé depuis le début de cette mandature. » 

 

3. Homologation du PV de l’AG du 19 juin 2023 en visioconférence   

Après une précision en NATATION COURSE  

Droits d’entrée LNA Tour et LNA Conférence : 1.00€ par engagement (meetings référencés ligue) 
 

 CONTRE : 0    
 ABSTENTION : 0 

Le PV est validé à l’unanimité. 

 

 4. Homologation du PV de l’AG du 26 novembre 2022 à Montlieu  

 CONTRE : 0     
 ABSTENTION : 0 

Le PV est validé à l’unanimité. 

 

5. Tarifs régionaux 2023-2024 (après ajout des droits d’entrée LNA Tour, 

LNA Conférence et LNA Challenge)  

 CONTRE : 0     
 ABSTENTION : 0 

Les tarifs sont validés à l’unanimité. 

 

Droits d’entrée : 1€/engagement à reverser à la ligue. 

 

Grégory précise qu’une convention sera adressée aux clubs. Il insiste bien sur le fait que les clubs seront 

indépendants et pourront organiser leur meeting comme ils le souhaiteront. 

https://www.cd24natation.com/videos-du-club/video-officiels-et-benevoles-55478/cnd24-vid-officiels-et-boles-135498
https://www.cd24natation.com/videos-du-club/video-officiels-et-benevoles-55478/cnd24-vid-officiels-et-boles-135498
https://www.cd24natation.com/videos-du-club/video-officiels-et-benevoles-55478/cnd24-vid-officiels-et-boles-135498
https://ffnatationlna-my.sharepoint.com/personal/secretaire_ffnatationlna_fr/Documents/Ligue%20New%20Aquitaine/01%20secrétariat/05%20Assemblée%20Générale/2023/AG%2004%2011%202023/Financier/tarifs%202023-2024%20complément%20droits%20d'entrée%20pour%20Ag%2004-11-2023.pdf
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6. Rapports financier et affectation du résultat 

Yann MEHEUX DRIANO s’excuse car la partie analytique n’est pas tout à fait terminée.  

Le trésorier rappelle que l’ensemble du grand livre est consultable sur les 3 sites (Talence, Poitiers et 

Limoges). 

 
Benoît DELADERRIERE du Cabinet ACOM Brive débute son intervention en félicitant les équipes 
et particulièrement Aurélie avec laquelle il a beaucoup de contacts, et fait un état détaillé de la 
comptabilité ERFAN, comptabilité LIGUE et comptabilité combinée. 
 
    
  
APPROBATION DES COMPTES  Benoît DELADERRIERE du Cabinet ACOM Brive félicite les équipes  fait un état détaillé du résultat (comptabilité ERFAN, comptabilité LIGUE et comptabilité combinée). Les ressources en valeur absolue sont moins  

 CONTRE : 0 
 ABSTENTION : 1     

Le bilan financier est approuvé 

 

Le commissaire aux comptes, M. Bruno ARNAUDEAU donne lecture de son rapport. Il certifie la 

sincérité et la régularité des comptes présentés à l’assemblée. 
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AFFECTATION DU RESULTAT 
 CONTRE : 0     
 ABSTENTIONS : 0 

L’affectation du résultat est approuvée. 

 

7. Prévisionnel (saison 2023-2024) 

Après avoir répondu à quelques questions à propos de ce qui a été voté au mois de juin. 

 

 
BUDGET PREVISIONNEL 

 CONTRE : 0     
 ABSTENTION : 0 

Le budget prévisionnel est approuvé à l’unanimité. 

 

Le trésorier précise que l’ensemble du grand livre est consultable sur les 2 secrétariats (Talence et 

Poitiers). 
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8. Rapports d’activités des commissions 2022-2023 

• Equipements et labellisation 
Pierre LEGROS ajoute qu’il faut que les clubs veillent à mettre à jour leur espace extranat. 

Plusieurs sortes de labels sont accordés, la ligue a été dans la bienveillance. 

• Ressources 
Jacqueline MALLET se présente et rappelle l’historique de cette commission. Il semble que ce 
soit l’administratif qui pose des soucis aux clubs. Le but de ce questionnaire est de répondre 
aux attentes des club. L’auto-entreprenariat peut être déclaré comme du travail dissimulé, il 
faut faire attention car ce ne sont pas des salariés de clubs. Il faut faire des contrats de 
prestataires de service. Des contrôles sont effectués, il faut être vigilant. 

Les auto entrepreneurs sont libres d’abandonner leur poste à tout moment. 

C’est le régime de la micro entreprise avec TVA… etc. Il faut qu’ils aient plusieurs clients. Il y 
a des signaux qui ne trompent pas, il est donc important de le savoir pour se protéger.  

Les services de l’état sont habilités à faire des contrôles. La DRAJES vérifie également 
assidument.  

Peut être est il plus intéressant de proposer un CDI intermittent. 

Yann ajoute que les CDOS et les CROS peuvent également répondre à toutes ces questions. 

Il est facile de vérifier si les éducateurs ont la carte pro en allant sur le site EAPS. 

Marc ajoute que 50% des éducateurs de la ligue n’ont pas leur carte Pro à jour, il faut penser 
à la mettre à jour, c’est très important. Il faudrait faire remonter les difficultés que les 
éducateurs rencontrent pour mettre à jour leur carte pro, ce qui peut mettre beaucoup de 
temps parfois. Cela ne facilite pas les choses. 

 

• Eau Libre 
Jean-Louis THOREMBEY précise qu’il est en possession des récompenses de la coupe 
Nouvelle-Aquitaine. Celle-ci a permis à Christophe Prou de se qualifier et accéder aux listes 
ministérielles. 

 

• Natation Course 
Joel FLAMARION présente son rapport de commission (Voir annexe). 

Il adresse tous ses compliments aux entraîneurs pour leur travail inlassable et patient   
Les résultats obtenus sont encourageants. Il nous faut persévérer, accentuer nos efforts. 
Il remercie l’équipe déterminée qui l’accompagne et les élus pour la confiance accordée. 

Le rapport est validé à l’unanimité. 

 

• Maîtres 
Le rapport est validé à l’unanimité. 

 

• Natation Artistique 

Pas de questions, ni remarques. 

 

• ERFAN 
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9. Interventions des invités 

 

Intervention de M. José CERVERA, Vice-Président en charge du Sport, Education et 

Citoyenneté du CROS Nouvelle-Aquitaine 

  « J’ai trouvé ces débats très intéressants et diversifiés. 

Je trouve que votre fédération est très bien structurée, nous avons une complexité énorme en tant 

que dirigeants. La commission ressources est une très bonne idée que je n’ai pas vu dans d’autres 

ligues. J’ai aimé la différence qu’il y a entre les dirigeants qui sont là pour diriger et les entraineurs 

pour entrainer. Le bénévolat également est très important et doit être mis en valeur. 

Les finances, vous dépendez à 33% des subventions et j’espère qu’il y aura toujours des bénévoles 

pour s’investir. Il faut donc qu’on revisite notre modèle économique et qu’on regarde les atouts dont 

nous disposons pour revoir notre fonctionnement. La natation passe très bien à la TV et il est 

important d’inventer des organisations, le Sport Santé est important comme le bien être que le sport 

peut apporter, tous les sports de nature en font partie et il y a des schémas à aller chercher. 

Vous ne connaissez pas forcément le CROS qui représente le mouvement sportif, on est là pour vous 

accompagner sur les services civiques, les formations, RH, on est là pour assurer une coordination 

plus globale sur des questions évoquées, questions liées au harcèlement, les commissions d’enquêtes 

sont en train de regarder… beaucoup de choses sont remontées. Au niveau régional, je mène une 

action sur les violences sexistes, harcèlement, on va présenter un plan d’action comme leader qui sera 

présenté le jour des vœux, il va falloir que ces questions soient prises en compte. 

Les JO sont l’année prochaine, il y a des journées olympiques et paralympiques organisées. Je vous 

incite à aller sur le site du CROS Nouvelle-Aquitaine pour voir ces appels à projets. Développement 

durable, violences sont des initiatives prises dans les clubs. 

Bravo à tous, très heureux de vous accueillir ici pour votre Assemblée Générale et c’est sans doute la 

première fois que j’y vois autant de monde. » 

Intervention de Bernard DALMON, représentant et trésorier de la Fédération Française 

de Natation (en visio) 

« J’aurais aimé être parmi vous mais je l’ai su très tardivement. Je remercie tous les bénévoles, les 

éducateurs et déplore la perte de dirigeants, ou des dirigeants qui arrivent dans les clubs par défaut 

car il n’y a plus personne et ceux-ci ont besoin d’être accompagnés, car c’est très difficile pour eux. 

Je rejoins le représentant du CROS, c’est très compliqué au niveau subventions. Les demandes 

augmentent mais pas les subventions.  

Sur la fédération, il va falloir trancher très rapidement car nous avons une baisse du budget. 

Aujourd’hui c’est le projet Aquavista qui coute cher, le projet avance bien, les résultats vont arriver 

dans ces prochains mois. Je propose que ces projets soient transmis aux clubs. 

La fédération va faire appel à un emprunt pour financer ses travaux. 

J’en profite pour remercier les ligues et les clubs. 

Un autre projet qui nous anime est l’Académie de la Natation, présenté ce matin. 

Ce qui m’agace profondément est que nous avons des JO qui arrivent et le compte n’y est pas. Nous 

assistons à des fermetures de piscines ce qui veut dire moins d’apprentissage, le bien-être et la santé. 

Cela devient de plus en plus stressant et ce ne sont pas dans les entreprises que nous allons trouver 

des financements… 

 

 

Les clubs sont les premiers à trinquer avec des créneaux qui disparaissent de plus en plus. Pour les 

clubs, les ligues, la fédération ce n’est pas plus facile. Il va falloir se serrer les coudes, peut être  
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augmenter les tarifs au sein de nos clubs, peut-être au niveau de la cotisation. Il va falloir faire preuve 

de créativité. Nous avons des parents qui demandent des remerciements pour faire des compétitions 

parce qu’ils paient des cotisations. 

Il aurait bien aimé être parmi nous mais c’est un peu difficile de se déplacer et il a une nouvelle AG 

qui va bientôt démarrer. 

Merci à tous et bonne soirée, merci à toute l’équipe et aux clubs de Nouvelle-Aquitaine. » 

10. Questions diverses 

Céline VINATIER : Est-il possible de se former à la mise en place des plaques ? 
Pierre répond qu’il est très facile, il suffit pour cela de venir sur une compétition pour voir comment 
les installer. Elle demande des formations en water-polo également. 
 
Daniel REY : il ajoute que les ristournes aux départements sont inchangées pour 2023-2024 définies 
lors de la contractualisation avec les départements et le dossier d’organisation de la ligue. En effet, il 
faut signer ce dossier de contractualisation. 
 
Eric LEPINE demande au représentant du CROS s’il y a des projets pour remercier les bénévoles ? 
Que peut-on attendre à l’approche des JO ? 
José CERVERA répond que nous sommes démunis à propos de ce sujet.  
 
Marc annonce que les prochaines élections de la ligue doivent se faire en novembre. Il faut donc que 
les comités départementaux organisent les leurs en octobre. 
Concernant le dossier de JM EYNARD, il ajoute qu’il a refusé la médiation avec la ligue. 
Concernant le dossier sur le matériel, la ligue a saisi le conseil de déontologie car un département a 
conservé du matériel appartenant à la ligue après la fusion et s’en sert  Pi    

11. Récompenses fédérales 

Le Président remet rapidement les récompenses, la météo devenant de plus en plus menaçante avec la 

tempête annoncée… et félicite tous les récipiendaires. 
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 Le Président remercie tous les dirigeants de clubs pour leur présence à cette AG ainsi que les 

salariées pour le travail accompli. 

Fin des travaux de l’Assemblée Générale à 17h25. 

 

Le président, 

Marc DEBERGHES 

Le Secrétaire Général, 

Pierre LEGROS 

 

 
 


